

## **LES OUTILS DE PROTECTION CONTRE LES MALADIES A LA DISPOSITION DU CERÉALIER**

par Nathalie **VERJUX**<sup>1</sup>

Les injonctions récurrentes et largement médiatisées sur la meilleure façon de cultiver ne doivent pas nous éloigner des enjeux auxquels les agriculteurs doivent répondre : nourrir en limitant les impacts et vivre de leur métier. L'intervention précédente a dressé le panorama des maladies les plus dommageables en culture de céréales à paille et le constat est sans appel : nous devons protéger nos cultures contre des pathogènes nombreux et évolutifs et cet objectif se fait au profit de la société. En combinant tous les moyens disponibles de protection, conciliant prévention-diagnostic- soins, la protection intégrée des cultures s'inscrit résolument dans une approche de santé des plantes. Elle se met progressivement en place sur céréales à paille. C'est ce que montrera l'intervention qui s'attachera à dresser le panorama des outils opérationnels mais aussi les recherches en cours et axes à développer.

---

<sup>1</sup> Chef de service protection intégrée des cultures chez ARVALIS – Institut du végétal